

# Baltimore y Cádiz

by Don Colburn

En este ensayo voy a comparar dos ciudades, Baltimore y Cádiz. Hablaré de la cultura, los deportes, la literatura, la arquitectura y la historia de estas dos grandes ciudades. Además, intentaré mencionar los aspectos similares entre ellas.

*El puerto de Baltimore o Inner Harbor*

Empezaré con Baltimore, que se encuentra en el estado de Maryland. Esta ciudad es una de las más antiguas de EEUU, siendo creada en 1729. Baltimore tiene un puerto natural llamado *Inner Harbor*, fundado en 1706, que es un punto estratégico para el comercio de tabaco que existía en esa época. Dentro del puerto podemos encontrar un fuerte militar muy significativo para la historia de EEUU, el *Fort McHenry*. En la guerra de 1812, los militares de McHenry defendieron con éxito la ciudad contra los ataques de la Armada Británica. La defensa de este puerto hizo que más tarde EEUU pudiera ganar la guerra. Y fue en Maryland, durante esa batalla, donde el escritor Francis Scott Key creó el poema que después se convirtió en el himno nacional de los EEUU.

*Los Cuervos de fútbol, y Los Oropéndolas de béisbol*

Para ser una ciudad americana, Baltimore tiene mucha arquitectura y una gran cantidad de monumentos antiguos. Por ejemplo, el primer monumento a Washington, que se encuentra en el barrio de Mount Vernon. También tiene la primera catedral católica de EEUU, llamada *The Basilica of Mary our Queen* (La basílica de nuestra reina María), construida en 1806. Además, la Torre Fénix *Shot* y la Torre Bromo-Seltzer son dos estructuras que tienen mucha historia, y son únicas en Baltimore.

Podemos decir también que Baltimore tiene una gran cultura en las artes, la música y la literatura. Un actor famoso de Baltimore es Edward Norton, que actúa en los filmes *Fight Club*, *American History X* y *Red Dragon* (El club

*de la lucha, American History X y El dragón rojo*).

*El guitarrista baltimoriano Frank Zappa*

Baltimore posee una orquesta sinfónica, y mantiene una cultura musical propia. El rapero DMX nació en esta ciudad, al igual que el gran rapero Tupac Shakur. Ambos asistieron al Conservatorio de Música de Baltimore por casi cuatro años. Además uno de los mejores guitarristas de EEUU, Frank Zappa, nació y vivió en Baltimore por once años. Zappa fue el mentor musical de Jimmi Hendrix, grabó más de ochenta discos y fue ganador de un Premio Grammy. Hay una estatua en homenaje a este gran guitarrista frente a la biblioteca del barrio de Highlandtown.

*El fútbol es el deporte más popular en Cádiz*

Con respecto a la literatura, la ciudad de Baltimore es muy reconocida porque en ella vivió y falleció uno de los escritores de terror más famosos del mundo, Edgar Allan Poe. El equipo de fútbol americano de Baltimore se llama *Los Ravens* (Los Cuervos) en honor al poema de Poe "El cuervo". También en esta ciudad se inauguró la primera biblioteca pública que hubo en los EEUU.

*Escudo del Cádiz CF*

Por último, Baltimore tiene una gran cultura deportiva. Cerca del estadio de béisbol nació Babe Ruth, el jugador de béisbol más famoso en EEUU. En 1958 los *Baltimore Colts* (los Potros de Baltimore) hicieron popular a esta ciudad ganando el campeonato de fútbol americano, derrotando a los Gigantes de Nueva York, en un partido que muchos americanos consideran como "el partido más grande jamás jugado". En el año 2000, el nuevo equipo de fútbol, Los Cuervos, ganaron la *Superbowl*. El otro deporte importante en esta ciudad es el béisbol, donde el equipo de los *Orioles* (los Oropéndolas) tiene seis campeonatos de liga y tres campeonatos mundiales.

La ciudad de Cádiz está situada en el sur de España, en Andalucía. Es la ciudad más antigua de Europa. En el pasado, Cádiz fue conquistada por romanos y por árabes. Cádiz se ubica geográficamente en una bahía rodeada por el Océano Atlántico. La parte más antigua de la ciudad se llama el casco viejo. La densidad de población en Cádiz es mayor que la mayoría de ciudades de Europa. Al ser una ciudad antigua, posee mucha historia. Por ejemplo, el castillo de Santa Ana defendió con éxito los ataques en la Guerra de Independencia de 1808. Cádiz ha sido atacada muchas veces por los enemigos de España, a lo largo de la historia. Desde el puerto de esta ciudad zarpaban los barcos para explorar el Nuevo Mundo.

*El fútbol gaditano, famoso en todo el mundo*

Cádiz es famosa por su arquitectura antigua. La plaza de Mina es la más conocida, donde estaba el convento de San Francisco. La plaza de Mina tiene estatuas, galerías de arte y un museo. La plaza de la Catedral es uno de los puntos de referencia para cualquier turista que visita Cádiz. La catedral se construyó en 1727. Otro de los lugares elegidos por los visitantes son la plaza de España y el monumento a la Constitución de 1812. Además de las plazas, Cádiz tiene algo muy especial: un teatro romano del siglo I AC que en 1981 fue descubierto gracias a un gran incendio. Éste es el segundo teatro romano más grande del mundo.

*La catedral de Cádiz*

Cádiz tiene playas hermosas. La playa de la Caleta es la más hermosa porque está en el casco antiguo. Otras playas de Cádiz son la playa de la Victoria y la de Santa María del Mar. Por último, el carnaval de Cádiz es uno de los más famosos del mundo. Durante el carnaval, las Chirigotas, grupos musicales, tocan música y cantan letras con humor. Hay muchos aspectos de Cádiz que son muy importantes para la historia y la cultura de España.

*El guitarrista gaditano Paco de Lucía*

Para concluir voy a escribir algunas similitudes que encontré entre Cádiz y Baltimore. Estas dos ciudades tienen una persona en común: el General George Meade, que nació en Cádiz en 1815 y que vino a estudiar al *Mount Hope Institution* de Baltimore, convirtiéndose más tarde en General del ejército de los EEUU. El General Meade luchó durante la Guerra Civil estadounidense en la batalla de Antietam en Maryland, pero es más famoso por su victoria de Gettysburg, Virginia, contra el General Robert E. Lee.

*El General George Meade nació en Cádiz y se crió en Baltimore*

Otra de las coincidencias más importantes entre Baltimore y Cádiz es que ambas poseen un puerto natural, que resulta ser una pasión para aquellos que disfrutan de los paseos en barco. Al poseer puertos naturales, los pescados y mariscos son muy populares en las dos ciudades. En Baltimore la especialidad es el gran cangrejo azul. En Cádiz, en cambio, la especialidad consiste en las tortas de camarones y diferentes tipos de platos con atún. Además, las dos fueron lugares de nacimiento de grandes artistas. En Baltimore he mencionado antes a Frank Zappa. Y Paco de Lucía, guitarrista flamenco famoso en todo el mundo, nació en la provincia de Cádiz.

*Cangrejos de Baltimore*

*El atún encebollado típico de Cádiz*

Esto demuestra que aunque las dos ciudades se encuentren en distintos continentes y hablen distintos idiomas, también tienen muchas cosas en común.

Don Colburn wrote this article for his Spanish 301 class during the Fall of 2010